

guerre des Marcomans, commencée en l'an 166, et achevée en l'an 175 par Marc-Aurèle. C'est à tort, comme nous l'avons déjà fait observer, que quelques historiens, notamment Pfister, les comprennent au nombre de ces peuples dont le mouvement formidable s'étendit de la mer Noire aux embouchures du Weser et de l'Elbe.

D'après les documents arrivés jusqu'à nous, ce n'est que sous Probus, en 277, que, pour la première fois, l'on voit les Burgondes mêlés aux excursions des peuples germains cherchant à envahir l'Empire.

I.

Excursion des Burgondes avec les Vandales, en 277.

I. Lorsque Probus, succédant au court règne de Tacite, monta sur le trône, en 276, il attendit que l'agitation qu'occasionna la mort d'Àurélien, assassiné en 275, fût calmée, pour repousser les Germains qui venaient d'envahir les Gaules et de s'emparer de soixante et dix villes.

Zosime racontant l'expédition de Probus dans les Gaules, mentionne les Burgondes parmi les Barbares que cet empereur combattit en 277.

« Après une sédition en Bretagne apaisée par le ministère de Viclorin, dit cet historien, Probus remporta la victoire sur les Barbares dans deux guerres, dont il fit l'une par lui-même et l'autre par un général qu'il nomma. Quelques villes de Germanie au delà du Rhin ayant été incommodées par les courses des peuples qui habitent au delà de ce fleuve, il alla les secourir. . . .

« Il donna de grands combats aux Logions, nation de Germanie qui habite au delà du Rhin, et les ayant vaincus, il prit vifs, Semnon, leur chef, et son fils. Il s'accorda ensuite avec eux, et ayant retiré les prisonniers et le butin qu'ils